



ふるさとを愛し ともに学び 伸びゆく ふじさわっ子

学校教育目標「なかよく かしく たくましく」



深谷市立藤沢小学校 児童数 494名(男子263名 女子231名) TEL048-571-2107



小学生の力 ～あいさつで地域を明るく～

深谷市立藤沢小学校長 松澤 由美子

先日、ある会議で地域の方から呼び止められ、次のようなお話をいただきました。「先日畑仕事をしていたら、小学生が『こんにちは！』って大きな声であいさつしてくれたんだよ。こちらもうれしくなって、大きな声であいさつを返したんだよ。今時は知らない人が声をかけると不審者とか言われるから、なかなかあいさつもしづらい状況だけど、先に言ってくれとこちらも返せて、お互い大きな声であいさつしあえて、地域も明るくなるし、ありがたい。」

藤沢小学校では目指す児童の具体的姿の1つとして、「笑顔であいさつ・返事をし、互いに助け合える子」を掲げています。教職員が見本を示したり指導したりすることはもちろんのこと、児童会でも朝の挨拶運動や校内放送での呼びかけを行い、その実現のための取組を行っているところです。恥ずかしさが先に立つのでしょうか。子供たちからあいさつの声が響いてこないことも時折あり、気にしていました。今回のお話をいただき、あいさつができる子供たちが育っていることがわかり、とてもうれしい気持ちになりました。それと同時に、あいさつ1つで地域を明るくすることができるということにも気づくことができました。実は校長として、日頃からお世話になっている地域のために何ができるだろうと常々考えていました。小学生が地域貢献といってもなかなか難しいし、どうすればいいかと悩んでいたところにこのお話をいただき、子供たちの力を地域に生かせる場面があるということに気づきました。

あいさつは、子供たちがこれから社会に出ていくうえで身に付けておきべき習慣です。人とのコミュニケーションにも欠かせないものです。身に付けたことを実践することが、自分のためになると同時に地域も明るくすることが出来る、素晴らしいことだと思います。学校・家庭・地域が協力して、あいさつの声が響く藤沢地区にできるといいなと思っています

藤小ギャラリー



- 上段左から 1・2年生 授業参観 「できるようになったこと発表会」と「学習発表会」
- 3年生 ねぎ農家さん見学 たくさんのことがわかりました
- 下段左から 5年生 ドレミファコンサート 藤沢中の吹奏楽部の演奏、素敵でした
- 6年生 なわとび大会 さすが6年生！2重跳びが上手
- こすす学級 授業参観 3組は学級会をしてからの人形劇でした



3月の主な行事予定（急な変更があることをご容赦ください。）

1	水		17	金	特日5 卒業式予行
2	木	特日 6年生を送る会	18	土	
3	金		19	日	
4	土		20	月	特日5
5	日		21	火	春分の日
6	月	特日5 通学班会議 一斉下校・通学路点検	22	水	特日4 修了式（6年） 給食最終日
7	火	全校朝会 委員会（最終日）	23	木	卒業式
8	水	アルミ缶回収	24	金	特日3 一斉下校 修了式（1～5年）
9	木		25	土	
10	金		26	日	
11	土		27	月	学年末休業日
12	日		28	火	
13	月	特日5 清掃週間（～22日）	29	水	
14	火	特日5	30	木	
15	水	特日5	31	金	
16	木	特日5			

来年度の主な予定

【学期の開始・終了等】

1学期始業	4 / 10 (月)
1学期終業	7 / 20 (木)
2学期始業	8 / 29 (火)
2学期終業	12 / 22 (金)
3学期始業	1 / 9 (火)
卒業式	3 / 22 (金)
修了式	3 / 26 (火)

【運動会関係】

運動会	9 / 16 (土)
	(9 / 17 (日) 予備日)
	(9 / 22 (金) 振替休業日)

【PTA行事】

資源回収	5 / 27 (土)
	12 / 2 (土) ・ 2 / 17 (土)
PTA奉仕作業	8 / 26 (土)

※令和5年度の年間行事予定は3月中に配布予定です。

授業参観懇談会お世話になりました

2月16日・24日の2日間に分け行う授業参観・学級懇談会への参加、ありがとうございました。今回は、1年間のまとめを見ていただく授業が中心でしたが、子どもたちの真剣な姿に触れていただけたことと思います。

この1年間、さまざまな体験や学習を通して子どもたちは少しずつ成長してきました。人が集団で生活していく上では、我慢や折り合い、配慮や思いやりなどが必要です。そんな集団生活を通して「学び」を進めていくのが学校です。「なかよく・かしこく・たくましく」の学校教育目標の下、子どもたちのよりよい成長を楽しみに教育活動を進めてきました。保護者・地域の皆様のご支援・ご協力に改めて感謝します。

下の写真は、4年生の「10歳を祝う会」です。今までは「1/2成人式」でしたが、今年度は成人年齢の引き下げに伴い名称を変えて実施しました。一人一人が自分の夢ややりたい大人像について発表しました。発表自体も貴重な経験ですが、それ以上に、未来の自分の姿を思い描く過程にこの会の意義があると感じました。



資源回収へのご協力 ありがとうございました

2月18日に行われました第3回資源回収では、保護者、地域の皆様には大変お世話になりました。天気にも恵まれ、作業もしやすい中で行うことができました。保護者と一緒に作業する子どもたちの姿も見ることができました。良い経験をしているなど感じます。



進級・進学準備を

年度末の3月を迎えました。1か月後には何もなくても学年は1つ上がります。しかし、学力は自然には上がりません。新しい学年になったときにその学習内容を理解し、分かる楽しさを味わえるように、この1か月は現在の学年の学習の復習をしっかりと行うことが大切です。

★CRT学力検査の活用を

この検査は、お子さんがこれまで習った学習内容をどれだけ理解し、身に付けているか確認するためにに行いました。結果は今後の学習指導に生かしていくとともに、ご家庭にもお知らせいたしますのでご利用ください。